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2005  秋　no.34

Communication Network for L ive

　　　　

敷地面積　　　417.56㎡　　
建築面積　　　60.03㎡
延床面積　　　112.09㎡

家族構成　　　夫婦+子２人
施工　　　　　渡邊工務店
山　大河原木材＋TSウッド

茨城県の八郷町に自力で建設中の岩崎邸。コンクリートの部分がで
きたところ。ご夫婦で造っています。

自力建設の家に学ぶ 現在進行中

「丸子の家｣新築工事・工事中

再架構の家完成報告

岩崎氏の著作。地球人として実践すべきことを教えてくれる。

「青梅の家｣新築工事・工事中

「川越の家｣新築工事・工事中
　古材にこだわった
再架構の家が出来上
がりました。建主さ
んお気に入りの古い
建具も入り一層雰囲
気が出てきました。
　古材を使った重厚
な黒の梁と真新しい
漆喰は、これから始
まる新しい生活に映
える、むかしといま
のコントラストです。

　矢島建設の丁寧な仕事が光る
平屋建てのゆったりした家が着
々と出来上がっています。
漆喰の壁塗りも始まり、今年中
には完成する予定です。

　広々とした大きな窓が竹林
の緑と青梅の風を充分に取り
入れる開放的な家です。
外壁が塗り終わり、もうすぐ
足場も取れるところです。

秋は足早にやってきました。

北海道へ行く機会がありましたがさすがに寒かったです。 　歴史的町並みの中にしっかり
溶け込んだ家が徐々に立ち上が
っています。地元、綾部工務店
の皆さんが丁寧な仕事でじっく
り取り組んでくれています。
外壁の養生が外れるのが楽しみ
です。

「葛西の家｣新築工事・見積中

　檜原村の林業家田中惣次さん
のところに木材検査へ。さすが
にいい木が揃っていて力強い家
になりそうです。
見積後、12月中旬には上棟式の
運びとなる予定です。

「検見川の家｣新築工事・見積中

　木工の好きな建主さんが古材
を見つけてきました。太くて立
派なので、どっしりした木組に
なりそうです。
瓦葺でせがい造りの重厚な和風
の外観になります。

「中落合の家｣新築工事・見積中

　田の字型の架構を基本に計画が進んでいます。
南面がサンルームのような広縁になっていて冬は暖か
く、夏涼しい理想的な設計になっています。

「所沢の家」が完成しました。
　ワークショップ「き｣組が提唱している門型架構を使い、明快な
架構でシンプルなデザインの家です。無垢の木と漆喰の天然素材で
できた家は、健康的で快適な生活を約束してくれるでしょう。
　また、暖かい木のぬくもりは、子供たちの心の成長に大切な感性
を養ってくれるに違いありません。
　夕暮れになると、暖かい明かりが、ご主人の帰宅を待つように家
中を包み込んで、迎え入れてくれます。
　先日、建主さんのご好意で完成見学会を開きました。おかげさま
で多くの方にに観ていただき、木組の住まいを直に感じていただく
ことが出来ました。　渡邊棟梁、下職の皆さん、ご苦労様でした。

DATA　

▼一階廊下から階段を見る

施工：矢島工務店

施工：石川工務店

施工：綾部工務店

施工：風基建設

施工：持井工務店

▲和室と居間を貫いて梁が通っています 撮 影 ： 奈 良 岡 　 忠

施工：渡邊工務店

　二階居間からキッチンを見る

▲弓梁のある玄関 ▲二階居間スペース

ワークショップ｢き｣組　所沢の家完成報告 kigumi.jpkigumi.jp

　30年前、横浜市都市デザイン室長として、アーバン
デザインの分野で全国に影響を与えた岩崎駿介氏をご
存知でしょうか。私が、都市計画の分野に興味を持つ
きっかけをつくってくれた恩人です。
　その後、筑波大学で教鞭をとりながら、第三世界で
あるアジアの国々の窮状に対して、日本のNGOが果た
すべき役割を長年に渡り実践してきました。
　今も、地球規模の視野に立って「地球人｣としての
生き方を、ご自身の著書どおりに実践しています。
　岩崎さんご夫婦は、第三世界に迷惑をかけないとい
う理由で、自給自足の生活を選択しています。
さらに現在、茨城県八郷町の山中に自力で自邸を建設

しようとしています。
　コンクリートの型枠を組み、鉄
筋を加工し、すべてを自力で造っ
ている姿は、住む人が自分自身で
家を造るという建築の本来の立場
に戻り、多くのことを考えさせら
れます。
　日々野菜を育てながら、自然の
中で自力建設している二人の生活
には、教わるべきことがたくさん
あります。およばずながら私たち
も岩崎さんをお手伝い出来ればと
考えています。　

東京の木の展示会に参加しました

　10月15，16日吉祥寺で東京都主催の「東京の木協議
会｣の展示会に出品。ワークショップ「き組」のパネル
を展示しました。山の育林の方,製材の方,設計者,住ま
い手の方々が集まり討論会を行いました。
　山に植林できる費用を戻すことを目指して本質に迫
る討論になりました。1月には2回目が開催されます。

木組ゼミの2期目が終了しました

　2期目の木組ゼミが16人の受講生を迎え、7回の講習を
終了しました。大変熱心な人ばかりで高松,大阪,福井、
飯田など遠いところからの参加者もいました。
　デッサンや色面構成などの美術講習を行い、木組演習
では各自設計した木組の家の骨組み模型を作りました。
　最後の講評では各自の設計をプレゼンテーションして
講師の意見を聞きました。実際の設計にすぐ役立てるこ
との出来る講習でした。


